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Ata da 2.616ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. Aos treze (13) dias do mês de março, do ano de dois mil e vinte e quatro (2024), no Plenário 
desta Casa Legislativa, as dezesseis (16) horas e dezesseis (16) minutos, sob a Presidência 
do Vereador Miguel Zahdi Neto, secretariado pelos Vereadores Gerson Sutil, primeiro (1º) 
Secretário e Jhonnathan de Sousa Flugel, segundo (2º) Secretário, são iniciados os 
trabalhos, realizando-se a segunda milésima sexcentésima décima sexta Sessão Ordinária 
desta Câmara Municipal. Ao abrir a presente Sessão, o Presidente com fundamento no § 1º, 
do Artigo 98, do Regimento Interno desta Casa Legislativa, colocou em discussão, e após 
em votação, a Ata da Sessão Ordinária de seis (06) de março do corrente, a qual, em 
discussão, e após em votação, foi aprovada por unanimidade, sem restrições. Em 
continuidade, o Presidente, em conformidade com o contido no artigo 102, do Regimento 
Interno deste Poder Legislativo, solicitou ao primeiro (1º) e segundo (2º) secretários que 
procedessem à leitura do expediente. Expediente: Projeto de Lei n.º 07/2024, dos Membros 
da Mesa Executiva, que Concede recomposição aos subsídios dos Vereadores da 
Legislatura de 2021 a 2024, para o ano de 2024. Projeto de Lei n.º 08/2024, dos Membros 
da Mesa Executiva, que Altera dispositivos da Lei n.º 2.927/2014. Projeto de Lei n.º 09/2024, 
dos Membros da Mesa Executiva, que Estabelece os subsídios dos Vereadores para a 
Legislatura de 2025 a 2028. Projeto de Lei n.º 10/2024, de autoria dos Membros da Mesa 
Executiva, que Estabelece os subsídios do Prefeito, Vice-Prefeito e dos Secretários 
Municipais para a Legislatura de 2025 a 2028. Ofício nº 36/2024, do Prefeito Municipal, 
encaminhando projeto de lei para apreciação. Projeto de Lei n.º 11/2024, que Dispõe sobre 
a contratação por tempo determinado para atender a necessidade temporária de 
excepcional interesse público, nos termos do inciso IX do artigo 37 da Constituição Federal, 
e dá outras providências. Ofício nº 39/2024, do Prefeito Municipal, em resposta ao 
Requerimento nº 08/2024, do Vereador Maurício Kusdra. Ofício nº 20/2024, da Secretária 
Municipal de Cultura, Indústria, Comércio e Turismo, em resposta ao Requerimento nº 
08/2024, de autoria do Vereador Maurício Kusdra. Ofício nº 02/2024, do Secretário Municipal 
de Infraestrutura e Meio Ambiente, encaminhando respostas aos Requerimentos nº 21 e 
26/2024, respectivamente de autoria dos Vereadores Jonathan Cesar Flores Barros e José 
Otávio Nocera. Ofício nº 36/2024, da Secretaria Municipal de Educação, em resposta ao 
Requerimento nº 22/2024, de autoria do Vereador Rafael Casper Rabbers. Ofícios nº 10 e 
11/2024, da Secretaria Municipal de Segurança Pública, enviando respostas aos 
Requerimentos nº 29 e 35/2024, respectivamente de autoria dos Vereadores Paulo Cesar de 
Farias e Maurício Kusdra. Memorando n.º 03/2024, do Contador desta Casa Legislativa, 
Fernando Macuglia de Oliveira, enviando Balancete Financeiro deste Poder Legislativo, 
referente ao movimento contábil do mês de fevereiro do exercício corrente. Requerimento 
n.º 18/2024, do Vereador Maurício Kusdra, que Requer ao Prefeito Municipal e ao Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente, informações quanto a providências na Rua 
Henrique Schultz, na altura do n.° 256, esquina com a Rua Carlos Madureira Novaes, 
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Jardim Social Primavera. Requerimento n.º 34/2024, do Vereador Maurício Kusdra, que 
Requer ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente, 
informações quanto ao Pregão n.º 210/2022, do Executivo Municipal, referente a 
fornecimento de materiais para manutenção de estradas rurais. Requerimento nº 36/2024, 
do Vereador Jhonnathan de Sousa Flugel, que Requer ao Secretário Municipal de 
Infraestrutura e Meio Ambiente, informações sobre a viabilidade do asfaltamento da Rua 
Iereni Malherbi Sinhori, Vila Santa Cruz, reiterando Requerimento n.º 96/2022. 
Requerimento nº 37/2024, do Vereador Jhonnathan de Sousa Flugel, que Requer ao 
Secretário Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente, informações sobre a viabilidade do 
asfaltamento da Rua Doutor Sizenando Bourguignon, na altura da Escola Ninho Sorriso até 
a Avenida Nicolau Jacob Filho, Vila Santa Cruz, reiterando o Requerimento n.º 59/2022. 
Requerimento n.º 44/2024, do Vereador José Otávio Nocera, que Requer ao Prefeito 
Municipal e ao Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, informações quanto à 
previsão de manutenção na Rua Ismael de Paulo Rodrigues dos Santos, Bairro Mirante da 
Serra. Requerimento n.º 47/2024, do Vereador Joel Elias Fadel, que Requer ao Secretário 
Municipal de Segurança Pública, informações quanto à instalação de câmeras de 
monitoramento em pontos estratégicos como nas Ruas Doutor Jorge Xavier da Silva, Centro 
e Javert Madureira, Vila Rio Branco e nas rotatórias e nos distritos deste Município. 
Requerimento n.º 48/2024, do Vereador Paulo Cesar de Farias, que Requer ao Prefeito 
Municipal e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente, informações sobre 
as obras de asfaltamento nas Avenidas Tigre e Nicolau Jacob Filho, Vila Santa Cruz. 
Requerimento n.º 49/2024, do Vereador Jovenil Rodrigues de Freitas, que Requer ao 
Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Segurança Pública, informações sobre a 
possibilidade de se realizar a contratação dos guardas municipais aprovados no concurso, 
para atuarem na segurança pública deste Município. Requerimento n.º 50/2024, do 
Vereador Jonathan Cesar Flores Barros, que Requer ao Secretário Municipal de 
Infraestrutura e Meio Ambiente, informações sobre a possibilidade de troca do parquinho, 
colocação de areia e a troca dos bancos na Praça do Bairro Nossa Senhora das Graças. 
Requerimento n.º 52/2024, do Vereador Joel Elias Fadel, que Requer ao Prefeito Municipal 
e ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente, informações quanto à 
possibilidade de se desenvolver o Projeto Cidade Limpa, no âmbito deste Município. 
Requerimento n.º 53/2024, do Vereador Joel Antonio de Souza, que Requer ao Prefeito 
Municipal e ao Secretário Municipal de Administração, informações quanto à possibilidade 
da inclusão de linha de transporte coletivo para a Colônia Santa Clara, em uma próxima 
licitação ou aditivo de contrato. Requerimento n.º 54/2024, do Vereador Gerson Sutil, que 
Requer ao Prefeito Municipal, ao Secretário Municipal de Administração e à Secretária 
Municipal da Saúde, a realização de estudos para estabelecer pagamento adicional de 
insalubridade de quarenta por cento (40%) sobre o salário mínimo dos Agentes de Combate 
às Endemias (ACEs) deste Município. Indicação n.º 20/2024, do Vereador Jovenil Rodrigues 
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de Freitas, que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente, sugestão 
da colocação de lixeiras móveis para coleta de lixo orgânico na Rua Irmã Apoline Trezub, 
Vila Santa Cruz. Indicação n.º 21/2024, do Vereador Jonathan Cesar Flores Barros, que 
Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente, a necessidade de limpeza 
na cancha de esportes e na pista de caminhada do Jardim Alvorada. Indicação n.º 22/2024, 
do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica à Superintendente Regional do DER 
(Departamento de Estradas de Rodagem) do Estado do Paraná, a necessidade de 
instalação de redutor de velocidade na PR-151, nas proximidades da empresa Watanabe. 
Indicação n.º 23/2024, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica à 
Superintendente Regional do DER (Departamento de Estradas de Rodagem), do Estado do 
Paraná, a necessidade da colocação de travessia elevada na Avenida Doutor Ronie 
Cardoso, (PR-340), na altura da Cefeq Ferramentas. Indicação n.º 24/2024, do Vereador 
Jonathan Cesar Flores Barros, que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Meio 
Ambiente, a necessidade de construção de calçada em terreno público localizado na Rua 
Rosana Cardoso Amato, Jardim das Araucárias. Esgotada a matéria para o expediente, e 
não havendo Vereador inscrito para o Pequeno Expediente, procedeu-se à chamada para a 
verificação de quorum, constando-se a presença de todos os Vereadores, exceto a do 
Vereador Augusto de Camargo Iucksch Beck, que se encontra de licença para tratamento 
de saúde, de acordo com o contido no artigo 80, inciso I, do Regimento Interno desta Casa 
Legislativa. Havendo número legal, e, de acordo com o disposto no artigo 104 do Regimento 
Interno desta Câmara Municipal, passou-se para a Ordem do Dia, ocasião em que o 
Presidente comunicou que os Projetos de Lei nº 07, 08, 09, 10 e 11/2024 já receberam 
pareceres proferidos pelos membros das comissões permanentes. Requerimento dos 
Vereadores desta Casa Legislativa, com fundamento no artigo 142, § 6º, do Regimento 
Interno desta Casa Legislativa, solicitando a dispensa das exigências regimentais, para que 
sejam discutidos e votados em discussão e votação única, os Projetos de Lei nº 07, 08, 09, 
10 e 11/2024. Com onze (11) assinaturas. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 
07/2024, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes de 
Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, e após em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 08/2024, com 
pareceres favoráveis dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e 
Finanças e Orçamento, em discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 09/2024, com pareceres favoráveis dos 
Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, 
em discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação 
única do Projeto de Lei nº 10/2024, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões 
Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, fez uso da 
palavra o Vereador Joel Elias Fadel, dizendo que houve muita discussão em torno do 
aumento do subsídio do Prefeito, que este Vereador “bateu nesta tecla”, disse que ia usar 
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um exemplo bem prático, que tem um Médico da Família em Castro, que perde todo mês o 
valor de R$ 8.188,00 (oito mil, cento e oitenta e oito reais), por ganhar mais que o Prefeito, 
que é justo a pessoa ter vinte (20) anos de trabalho e perder todos os qüinqüênios, todos os 
avanços que teve, por causa do teto do Prefeito que é baixo, que é mais do que justo, que 
tem que haver essa recomposição, disse que “nós já perdemos o Doutor Edinelson, que 
outros médicos estão indo embora, e, que não tem como contratar especialista, que não tem 
nenhum pediatra na rede, que acha que não tem nenhum pediatra concursado. Encerrada a 
discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do 
Projeto de Lei nº 11/2024, com pareceres favoráveis dos Membros das Comissões 
Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, e após em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única dos Requerimentos nº 
18, 34, 36, 37, 44, 47, 48, 50, 52, 53 e 54/2024, e, conforme autorizado através de votação 
realizada na Sessão Ordinária de três (03) de fevereiro de dois mil e vinte e um (2021), foi 
realizada discussão individual e a seguir foi realizada votação única em conjunto dos 
referidos requerimentos, os quais em discussão, e após em votação, foram todos aprovados 
por unanimidade. Discussão e votação única do Requerimento nº 49/2024, em discussão, 
fez uso da palavra o Vereador Rafael Casper Rabbers, dizendo que protocolou esse mesmo 
requerimento, só que o fez depois do Vereador Jovenil Rodrigues de Freitas, que se fosse 
possível gostaria de incluir a esta proposição dois (02) questionamentos sendo que o 
primeiro (1º) seria quantos Guardas Municipais aprovados no Concurso Público nº 002/2020 
foram nomeados até o presente momento? E o segundo (2º) questionamento se há previsão 
de nomeação de Guardas Municipais aprovados no referido Concurso? Se sim, quando? O 
Presidente então consultou o autor desta proposição Vereador Jovenil Rodrigues de Freitas 
sobre a possibilidade dos mencionados questionamentos serem incluídos no Requerimento 
nº 49/2024, de sua autoria, tendo o referido Vereador concordado que as perguntas 
elaboradas pelo Vereador Rafael Casper Rabbers fossem incluídas no citado requerimento. 
Encerrada a discussão, o Requerimento nº 49/2024, de autoria do Vereador Jovenil 
Rodrigues de Freitas, foi aprovado por unanimidade, com a inclusão dos questionamentos 
feitos pelo Vereador Rafael Casper Rabbers. 2ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 
03/2024, com parecer favorável dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e 
Justiça, em discussão, fez uso da palavra o Vereador Maurício Kusdra, autor desta 
proposição, dizendo que fez esse projeto baseado na procura que teve de associações e 
ONGS (Organizações Não Governamentais), que lhe trouxeram esse projeto, que está 
sendo aprovado no Brasil todo, Mês de Maio Furta Cor, mês de incentivo ao cuidado e 
promoção da saúde mental materna, sobretudo para que a nossa cidade possa ser exemplo 
no tratamento para as mulheres, para as parturientes, para o trabalho de parto, para o pós- 
parto e, sobretudo na prevenção da depressão pós-parto. Encerrada a discussão, e após 
em votação, foi aprovado por unanimidade. 2ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 
04/2024, com parecer favorável dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e 
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Justiça, em discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. 1ª Discussão e 
votação do Projeto de Lei nº 05/2024, com parecer favorável dos Membros da Comissão 
Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, e após em votação, foi aprovado por 
unanimidade. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 06/2024, com parecer favorável 
dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, e após em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Esgotada a matéria a deliberar-se na Ordem do Dia, 
o Presidente avisou aos Vereadores e Assessores Parlamentares, que devido ao recesso e 
feriado alusivo ao Aniversário de Castro, o protocolo de proposições para a próxima Sessão 
Ordinária será encerrado as treze (13) horas de sexta-feira, dia quinze (15) de março do 
corrente. Não havendo mais avisos, o Presidente com fundamento nos artigos 107 e 108 e 
seus parágrafos do Regimento Interno desta Casa Legislativa, deixou livre o uso da palavra 
a cada Vereador que quisesse se manifestar, sendo que fizeram uso da mesma os 
Vereadores José Otávio Nocera, Gerson Sutil, Jovenil Rodrigues de Freitas e Luiz Cezar 
Canha Ferreira. Não havendo mais Vereador querendo se manifestar, o Presidente 
agradeceu a presença e a colaboração de todos nesta sessão e, convocando os Vereadores 
para a próxima Sessão Ordinária, que ocorrerá em vinte (20) de março do corrente, à hora 
regimental, encerrou a presente sessão. E, para constar, eu, Gerson Sutil, primeiro (1º) 
Secretário, determinei fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Presidente e 
Vereadores presentes.  
 
   
  
   
 Gerson Sutil       Miguel Zahdi Neto 
1º Secretário       Presidente   
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 Jhonnathan de Sousa Flugel         Joel Elias Fadel  
2º Secretário                  Vice Presidente 
 
 
 
 
 
  
  
 
 Jonathan Cesar Flores Barros    Joel Antonio de Souza 
Vereador       Vereador             
   
  
   
  
 Luiz Cezar Canha Ferreira     Jovenil Rodrigues de Freitas 
Vereador       Vereador    
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Paulo Cesar de Farias     Maurício Kusdra Vereador       Vereador  
  
   
  
  
  Rafael Casper Rabbers      
Vereador          
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